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2022-23年度 3月29日　第36回
日時／令和5年3月29日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　　本日は、客話【香川県の国際化】香川県総務
部知事公室国際課　課長　菊池達治様　紹介
者、国際奉仕委員会　篠田日出海会員
池田知事に、くれぐれも宜しくとお伝え下さい
とお願いします。

4/2に、鮎滝カントリークラブにて2670地区第一分区ロータ
リークラブ親睦ゴルフコンペを開催します。
総勢、64名（10クラブ、16組にて各ロータリークラブ会員参加）
今年は、地区大会のゴルフ大会も、高松南ロータリークラブ
が、幹事クラブです。どうか、会員皆様方のご協力をお願い致
します。
田中理会員に、実行委員長としてお願いしてます。宜しくお
願い致します。

　　　　　　　香川県の国際化の推進
県内在住外国人数は、新型コロナの影響での
減少を乗り越え、昨年末で15,078人とこれまで
の最多となっている。国別ではベトナム人が最
も多く、技能実習で来県されている方が半数近

くを占めている。
一方、県内日本人の海外渡航、外国人観光客数は新型コロナ
の影響で激減したが、運休となっていた高松空港からの海外４
路線（ソウル、上海、台北、香港）が順次再開しており、今
後、加速度的な回復が見込まれる。
こうした中、現在、県と市町で18か所の海外都市と友好提携
を行っており、本年8月には丸亀市がドイツの市と新たに友好
提携を行う予定である。そのほか県では、海外県人会との交流
なども行っている。
県内在住外国人の増加に伴い、今後は「多文化共生」の取組
みが重要となる。県内在住外国人に対しては、これまで、生活
相談窓口の整備や、防災基礎知識や災害関連用語などの欠如等
から防災面での支援などを進めてきた。しかし、日本人住民の
人口が減少する中、今後は県内在住外国人には日本人と一緒に
これからの香川を作っていっていただかなくてはならない。こ
のためには、日本人住民と外国人住民がお互いを知り、その文
化や生活習慣を理解、尊重できるようなるための取り組みを進
めていく必要があり、現在、日本人住民と外国人住民を繋ぐ取
組みを地元で進めるボランティア「多文化共生のまちづくりサ
ポーター」の養成を行っており、彼らの活躍などにより今後の
香川の多文化共生が促進されるものと期待している。

　　　　　　　　前年度、田村会長年度に幹事を務めさせてい
ただきました中村耕太郎です。新しく入会され
た会員様もいらっしゃいますので少し振り返っ
てみたいと思っています。コロナ禍真っ只中で
した。緊急事態宣言の発令・解除が繰り返さ

れ、その度に休会せざるを得ない状況でした。円卓ではなく教
室スタイルの配席で、かつソーシャルディスタンスをとっての
食事となり、親睦を深めることが大変難しい状況でした。
今年度になり、白井会長・谷本幹事のもと休会が一度もない

ということが、本当に素晴らしい事だと思います。やっとロー
タリー本来の姿に戻れてよかったな～と思っているところで
す。また数多くの新会員入会が、より一層クラブを活気付けて
いると思います。
桜が咲きはじめました。高松南RCも今年度、大きな花が咲

いたように思います。残り3ヶ月ですが、会長・幹事お体に気
をつけてお務めくださいますようお願い申し上げます。
3/11に自宅で足首を捻挫しました。たった1秒の不注意が2回

のゴルフコンペ欠場と1カ月の運動でき
ない時間を招いてしまいました。大好き
な山登りやスポーツが全く出来ません。
私も本来の姿に早く戻りたいと思ってお
ります。希望をもってトレーニングが出
来るよう9月に開催される高松トライア
スロンに申し込みました。完走できるよ
う少しずつ体調を整えていきたいと考え
ています
以上で私のスピーチを終わります。ご

清聴ありがとうございました。

二 コ 二 コ 箱

香川県知事公室国際課　課長　菊地達治様
よりニコニコ箱にご協力いただきました。

白井会長「本日も多くの会員様例会出席ありがとうございます。本当
に本年度はホームクラブの例会出席率がUPしています。
皆様のご協力のおかげです。おかげさまです。」

岡（隆）会員「”アースデー植樹”へのご協力、誠にありがとうございます!」
白鳥会員「先日、俳優の中村倫也さんとの結婚を発表された水卜麻美

アナウンサーのお父さんが三本松高校出身（私の先輩）で
あることがわかったので…」

宮本会員「お先に失礼します。」
田中（理）会員「4月2日交流ゴルフ、ご参加いただける方は優勝目指

して頑張りましょう。お先に失礼します。」
計￥20,000　　合計￥1,003,350

会員掲示板
●メークアップ／9名

ロータリーソング「四つのテスト」
ソングリーダー「山門会員」

会長挨拶 会　長　白井　克彦

客　話 香川県知事公室国際課　課長　菊地　達治 様

歴代幹事スピーチ 　中村　耕太郎 会員（2021〜2022）
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2022-23年度 4月5日　第37回
日時／令和5年4月5日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・4月度は、【母子の健康月間】
・�4/5本日は、新会員卓話で田中秀樹会員でし
た。益々のご活躍を期待しています。
・�歴代幹事スピーチでは、木田会員にお願い致
しました。

・4/2の第1回2670地区第一分区親睦ゴルフ大会
会場・鮎滝カントリークラブ、10クラブ参加　総勢64名
優勝・高松南ロータリークラブ
２位・高松北ロータリークラブ
３位・高松グリーンクラブ
個人優勝は、高松東ロータリークラブ、藤井武志氏でした。
天候も良く、皆さん大変喜び、最高の大会でした。

　　　　　　　昨年8月に高松南ロータリークラブに入会させ
て頂きましたBAR�ALWAYSの田中秀樹と申
します。
徳島県阿南市に生まれ、高校卒業までを地元
で過ごしました。その後四国調理師専門学校に

進学、卒業し現在までここ高松市に居を構えております。
専門学校卒業後、「欧風レストラン ジローガーデン」に就職
し、後に24歳で「スペイン料理 イスパニア」へ。開催されて
いたフラメンコショーのギター、ダンスには当時魅了された
ものです。同時期（1987年頃）にサントリー直営の「ジガー
バー」が開店。瞬く間に1時間待ちの大人気BARとなり、私も
足繁く通いました。そこで働かれていたベテランバーテンダー
の仕事に釘付けになり、バーテンダーを志すようになりまし
た。それからは仕事終わりや休日に高松のBARを一つずつ順
番に通う日々…
そして1989年、26歳で初めて「SOUTH�SIDE」を開店。
諸事情あり2002年に閉店しましたが、その後居酒屋「三馬
力」の店長やレストランバーでの勤務を経て、46歳で ｢BAR�
ALWAYS｣ をオープンし、現在に至ります。日本バーテン
ダー協会香川支部長、全国社交飲食業生活衛生同業組合香川県
理事長も拝命いたしました。
私事ですが、この4月1日に還暦を迎えました。趣味として学
生時代から続けている卓球も膝の手術により少し休憩せざるを
得なくなりました。少しずつですが回復しているところですの
で、今後新しいチャレンジをしていきたい所存です。
最後に、先日亡くなられた坂本龍一氏を偲び、氏にちなんだ
カクテルを紹介して自己紹介の締めとさせて頂きます。
「M-30�レイン」
坂本龍一氏が音楽監督を務めた映画「ラストエンペラー」の
30番目の曲・レインをイメージしたもの。涙雨を思わせる美し
い水色と、ライムの酸味、グレー
プフルーツリキュールのほろ苦さ
がマッチした辛口カクテル。
ぜひBAR�ALWAYSで召し上
がって頂ければと思います。

将棋について
１　将棋の起源
将棋は、紀元前3世紀ころ北インドのガンジス川上流で

「チャトランガ」というゲームとして発生し、現在の将棋の原

　　　　　　　型となった。
２　「チャトランガ」の伝承経緯
⑴　ユーラシア大陸を通過しイラン、アラビア
半島を経てヨーロッパに伝承され、「チェス」
として発展した。

⑵　インド北部からゴビ砂漠、タクラマカン砂漠を経て、朝鮮
半島に伝わり、朝鮮将棋としてゲームの形ができあがった。

⑶　インド北部から南下し、スリランカからシルクロード経由
でミャンマー・タイ・ベトナム等の東南アジアに伝承した。

３　日本への伝承について
⑴　一般には海のシルクロードを経て、沖縄・九州から西日本
方面に伝わったとされているが、他方では朝鮮半島経由で伝
承されたとも言われている。

⑵　日本では既に平安時代に将棋が指されており、室町時代に
は取った駒の再利用という奇想天外なルールが確立され、世
界の将棋の中でも最も精緻で複雑かつ奥深い遊戯として確立
された。なお、戦国時代の武将が将棋を勧めた理由は以下に
よる。
織田信長　戦いの仕方に役立てるため
豊臣秀吉　人との融和を図るため
徳川家康　一芸に秀でたものを優遇し治安に役立てるため

４　取った駒を再利用できるルールができた理由
⑴　「昨日の敵は今日の友」という融和の精神
⑵　生きとし生ける者は全て神とする、アニミズムに端を発し
た神道では、死後に別の世界がありこの神道に死後も人の魂
は生き続ける、とする仏教の考えが混在し、更に「一部の虫
にも五部の魂」という考えが入り、これらが将棋のルールに
影響した。

５　現在のプロ将棋の勢力図
藤井聡太竜王が6冠を保持し、渡辺明名人・長瀬拓矢棋王が

各1冠を保持し、藤井聡太竜王が羽生善治7冠を上回る8冠を達
成するかに注目が集まっている。

二 コ 二 コ 箱
田中（秀）会員「先日、還暦の誕生日を迎え人生の節目を感じていたと

ころ、本日自己紹介の機会を頂きこれまでの60年を振り
返る事ができました。今後とも精進してまいりたいと思い
ます。宜しくお願い致します。」

前田会員「誕生日お祝いありがとうございました。4月12日で64歳
になります。同級生の友人たちは会社を退職したり嘱託に
なったりしておりますが私はもう少し仕事をがんばります。」

木田会員「拙い将棋の話をお聞きいただきありがとうございました。」

岡（佳）会員「誕生日プレゼントありがとうございました。
多田会員「誕生日プレゼントありがとうございました。先輩方のよう

な経営者になれるように一年をがんばります。」
詫間会員「誕生祝いありがとうございます。」
白井会長「本日も例会出席ありがとうございました。2670地区第一

分区ゴルフ親睦コンペにて団体優勝しました。すばらし
い。皆様の活躍のおかげです。ありがとうございました!」

田中（理）会員「7回にわたる交流ゴルフも見事団体優勝で終えることがで
きました。ご参加いただきました皆様ありがとうございまし
た。5月の一日会と地区大会ゴルフもよろしくお願いします。」

堀川会員「第一区分ゴルフコンペの団体戦優勝に貢献できました。お
かげさまで。ちなみにスコアは42、3９で81でした。」

小野会員「誕生日のプレゼントありがとうございました。お先に失礼
します。」

大橋会員「誕生祝ありがとうございます。82歳になります。よろしく。」
計￥38,000　　合計￥1,041,350

会員掲示板
●メークアップ／16名

ロータリーソング
「国歌、ロータリー四季のうた、バースデーソング」
ソングリーダー「平井会員」

会長挨拶 会　長　白井　克彦

卓　話 　田中　秀樹 会員

歴代幹事スピーチ 　木田　一彦 会員（2002〜2003）
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2022-23年度 4月12日　第38回
日時／令和5年4月12日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　・�本日は、新会員卓話、吉田直樹会員（株式会
社宝工業）益々のご活躍を期待しています。
野球、ゴルフ大会に会出席していただきあり
がとうございます。
・県スポーツ少年団軟式野球交流大会への寄附

金175000円（ボール25ダース分）2022-2023年度　地区補助
金　学童野球の支援と交流、提案書提出分としている。
・沖縄、那覇南ロータリークラブ、アースデー【珊瑚植樹】㏌
西原キラキラビーチ2023年4月10日（月）ご参加いただきあ
りがとうございました。谷本幹事、篠田会員、中村秀明会
員、ソバハニ会員、今城会員、ご令嬢様、感謝申し上げます。

　　　　　　　　株式会社宝工業の吉田直樹です。
高松南ロータリークラブに入って早８か月が
経ちます。ゴルフや野球等色々な行事に参加さ
せていただき楽しく過ごしています。
私は宝工業を経営しており、業種は水道事業

をしております。主に戸建て、マンション、アパート、特殊物
件等の給排水衛生設備工事や上下水道布設工事をしております。
水回りのトラブルや、お困り事、水道関連の分からない事が
ありましたらご相談ください。
さて、私は1968年生まれのただいま54歳です。22歳の時に結
婚をし、上から男女男と３人の子宝に恵まれました。
小中高と甲子園を夢見て野球一筋で頑張ってまいりました
が、夢は夢で終わってしまいました。次はその夢を子どもに託
し長男も高松北校で野球をして甲子園を目指してくれました
が、残念ながら行けませんでした。最後の砦の次男に託しまし
た。次男も野球を続けてくれて、高松商業に入学し、念願だっ
た甲子園に連れて行ってくれました、26年ぶりの出場で頑張っ
てくれましたが惜しくも準優勝でした。しかし５試合も甲子園
に応援に行けましたし、それまでに四国大会優勝、明治神宮大
会優勝があり、甲子園準優勝のメダルと共に我が家の家宝に
なっております。その2人の子ども達も今は宝工業で一緒に働
いてくれています。子ども達の為にもまだまだ会社を大きくし
ていきたいので、ロータリーの先輩方に色々お聞きし勉強した
いと思っております。優しくご指導お願いします。
最後に、高松南ロータリークラブをもっともっと楽しみたい
のでこれからもよろしくお願い致します。

　　　　　　　幹事の役目について
当時、田中会長のパートナーとして、1年間
を過ごしました。
まさしく幹事をやれば、ロータリーの大概の
ことは、何でも覚えます。息の抜けない1年間

でしたが、非常に充実した1年でした。総ての会員を覚え、直
通の携帯電話で遠慮なく話せるのが幹事でした。
本当に、大変な危機に陥ったり困ったときには、助けてもら
える人がいます。特に弁護士の先生方、そして病院の医師・先
生方、またその道のプロフェシュナルな方々、何度も助けられ
ました。感謝しております。自分で解決できないことがいとも
簡単に解決してしまう能力の有る方々、この南ロータリーに
は、大勢いらっしゃいます。せっかく、昼ごはんを食べながら
知り合いになられた方々、大いに活用されては如何でしょう

か？多いに、ロータリーライフを楽しみましょう。
一番の想いでは、入会当時の大田パストガバナーの言葉で

す。当時のロータリーのテーマに「超我の奉仕」と言うのが有
りました。余りテーマが大きすぎて、意味不明でしたが、大田
パスとガバナーはこれをこの様に説明しました。
兄と弟、2人に1個の饅頭を兄が分け

る場合、真半分に割ったはずだが、良
く見てほんの少し大きいかなと思われ
る饅頭を弟に渡す。これこそがまさし
く我を超えた超我の奉仕である。と説
明しました。
兄は我欲をすてて、自分が取りた

かったほんの少し大きい饅頭を我慢し
て渡した。なかなか、出来ない事です。

二 コ 二 コ 箱

中村（耕）会員「結婚記念日のお花、ありがとうございました。」
三宅会員「誕生日お祝いありがとう。」
白井会長「本日も多くの会員様例会出席有りがとうございました。地

区大会、是非是非ご出席お願い致します。グッドラック。
上野会員ごめんなさい。ジョカーレ」

吉田会員「米山奨学生のバトドルジさんをよろしく。世話クラブで
す。私はカウンセラーです。」

計￥9,000　　合計￥1,050,350

会員掲示板
●メークアップ／7名

ロータリーソング「我等の生業」
ソングリーダー「中村(耕)会員」

2022-23年度 4月19日　第39回
日時／令和5年4月19日（水）12:30〜
場所／JRホテルクレメント高松

　　　　　　　　4月度の、例会も次週、66周年を迎え残すと
ころ後、少しとなりました。寂しい気持ちと、
何とかここまで来た、有終の美飾り、又次年度
に引き続きしていくように尚一層気を引き締め
て一意専心していきます。会員皆様方のご支援

ご協力をお願い致します。【イマジンロータリーを実施し、そ
の楽しみをみんなのために】とにかく明るい例会を開催し、そ
して出席から皆で参加できる例会を残り時間頑張って行きます。
今年は、地区大会のゴルフ

大会も、高松南ロータリーク
ラブが、幹事クラブです。ど
うか、会員皆様方のご協力を
お願い致します。
田中理会員に、実行委員長

としてお願いしてます。宜し
くお願い致します。

会長挨拶 会　長　白井　克彦

卓　話 　吉田　直樹 会員

歴代幹事スピーチ 　上村　光男　会員（2010〜2011）

会長挨拶 会　長　白井　克彦

香川第一分区ゴルフ大会

米山奨学生バトドルジさん

さぬきRC幹事
古市さま挨拶

高松西RC会長
遠藤さま挨拶
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　　　　　　　　向日葵好きな金岡雅子「まこ」です。
中高はお洒落に目覚めアパレル店員をしなが
らホステスデビュー。20歳の時にはお店を任せ
ていただきました。
経験を経て「独立して欲しい」というスタッ

フの言葉が後押しして2007年10月23日ラウンジ稟空（りんく）
を開店しました。
店名は　「稟」皆様から授かった空間　「空」心地空間の提供
「LINK」ご縁を結ぶ　　感謝と想いを込めました。
開店当初は順風満帆なことに胡座をかき怠慢な経営者でし
た。3年目に経営悪化していき苦境を乗り越えるために最も忘
れてはいけないことを、もう1度考えたのが魔法の言葉「あり
がとうございます」
スタッフ・お客様・協力会社様・関わる全ての人へ。
当たり前のことだけど忘れてしまいがちになる感謝と謝るこ
と。楽しい連鎖が起きる環境とお客様に選ばれるお店創り、ス
タッフへの愛情は惜しみなく。
取り扱い商品はシャンパンはペリエジュエベルエポックに特
化したことから西日本のメーカーズパーティーは香川県で唯一
招待いただけるお店となりました。
さて趣味のお話もさせてください。
飛行機旅好きなことから13・15周年のご挨拶状は航空券デザ
イン。期間中はスタッフもCAさんのような衣装でした。
昨年はNYとロンドン往復夢のJALのファーストクラスに無
料旅！叶わない夢だと思ってたことを叶える方法があります。

詳しいお話はまた今度。
南ロータリークラブに入会させていただき心より感謝いたし

ます。

二 コ 二 コ 箱
高松西ロータリー　遠藤会長「白井会長いつもお世話になり、ありが

とうございます。」
さぬきロータリー　古市幹事「メーキャップお世話になります。」

金岡会員「本日は私のつたないお話をきいてくださり、ありがとうご
ざいました。」

松本会員「金岡さん、すてきな着物で卓話ありがとうございました。」
白井会長「本日も、例会出席大変有りがとうございました。高松西

RC遠藤会長、さぬきRC古市幹事例会出席ありがとうござ
いました。またメイクアップに行きますネ。」

豊田PDG「篠田日出海さん、徳島での地区研修協議会の往復、車の
運転ありがとうございました。」

増尾会員「すみません。２、３、４月合併号石川先生の原稿に校正ミ
スがありました。」

田中（理）会員「お先に失礼します。」
ソバハニ会員「りんくの金岡さん、すてきなお話ありがとう。そし

て、高松西の遠藤会長、さぬきの古市幹事、高松南へよう
こそ」

白鳥会員「おきれいな着物姿に！」
新地会員「お先に失礼します」

計￥31,000　　合計￥1,081,350

会員掲示板
●メークアップ／14名

ロータリーソング「奉仕の理想」
ソングリーダー「上野会員」

卓　話 　金岡　雅子 会員

人体や人間の能力に基づく単位、即ち身体尺の中でも
手を使って長さを測定する単位が、日本書紀の時代から
日本で使われてきました。例えば、お箸の最も使いやす
い長さは一咫半（ひとあたはん）といいます。１咫と
は、親指と人差し指が直角にひらいたときの長さで、
それの1.5倍が一咫半です。おとこ箸では約24cm位で
す。その概念を小学校の算数でしっかり理解しておけば
次の数学でのＸＹの方程式や相似の概念の理解がスムー
ズだと言われています。

また、国旗を見てみると、平成11年に制定の法律で
は、縦が横の3分の2の長方形。日章の直径は縦の5分
の3で中心は旗の中心と規定されていますが、 特例とし
て明治の太政官布告（商船規則）の縦横比7対10、日
章は旗の中心から旗竿側に横の長さの100分の1ずれた
位置の旗も使えます。日章と白地のバランスとしては特
例の方が安定しており、風にはためく時の見栄えは日章
が旗竿に寄っている方が美しい、といわれています。こ
の縦横の比率では有名な黄金比があります。黄金比（約
５：８）はピラミッド、凱旋門、パルテノン神殿、モ
ナ・リザといった歴史的建造物や美術品の中に美を見出
すとされています。昨今では美容外科にも用いられ、身

体において、足底からヘソまでの長さと、ヘソから頭頂
までの長さの比が黄金比であれば美しいとされ、あるい
は、目や鼻や口などの長さや間隔、細かな形態も黄金比
に合致すれば美しいと宣伝などで謳われています。

一方、日本では昔から白銀比（１：√2）というもの
がとても馴染み深く使われてきました。例えば、平安京
の碁盤の目状の都市や、法隆寺など、これらは「大和
比」とも言われ、建造物に正方形を用いる木造建築から
始まったと言われています。丸太を伐採し、断面が正方
形の角材を切り出すのは、無駄を出さないことが理由で
す。円に内接する四角形の面積を最大にする形が正方形
である、と数学、幾何、でおしえられました。風呂敷、
和用紙のサイズや畳、法隆寺が正方形を基本とする理由
も、その最適性と汎用性にあります。もっと言うと、日
本における白銀比は美しさを表現する基準ではなく、日
本人特有の物を大切にする「もったいない」という感覚
と合理性に基づいているのです。

こうした使いやすさ、美しさ、そして無駄を省く等の
中に、常に合理的な運営を続ける高松南ロータリークラブ
があります。集いて図る心は一つであり、求むるところは
平和親睦（やわらぎむつび）力むるところは向上奉仕で
す。奉仕のこころが信頼と安心を育む。そんなDNAの詰
まったマンスリーレポートお読みください。 （編集子）

編集後記
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